

Entrevista

Domingo 25 de Mayo de 2025 LA PRENSA 13

todos los jugadores en una universidad. Todos estudiando y juegan para la universidad".

¿Y eso se podría hacer acá en Talca?

"Por supuesto. Se podría hacer de todas maneras. Pero eso es gestión. Falta gestión. Se puede lograr. ¿Cómo los rectores no lo van a querer? Tienen que tener un deportista destacado en la universidad. Hay becas de ingresos en la universidad. Pero no son completas como para intentar a alguien decirle que vas a estudiar gratis, vas a hacer tú deporte, vas a jugar por la universidad y vas a poder jugar por el club. O sea, eso es lo ideal para que los chicos ojalá permanezcan en la ciudad".

POLÍTICAS DEPORTIVAS

Manuel, ¿en qué nivel está el deporte de la Región del Maule?

"Yo creo que en algunos deportes estamos avanzando. Por ejemplo, el handbol. El básquetbol de damas también. Ojo, el básquetbol de damas también ha tenido buenos resultados. El básquetbol de varones falta un poquito, creo que, para lograr. Porque en los Juegos Binacionales nos encontramos a los argentinos. Ahí los fuertes son Córdoba, Mendoza y apareció muy fuerte San Luis. Ojo, que ya tenemos tres rivales. Más, los rivales nuestros, que son Valparaíso, la Región de Valparaíso, Santiago y O'Higgins, que es un poquito menor".

¿Y la política deportiva de Chile ha mejorado el último año?

Mire, está la política deportiva, pero el problema es que yo la conozco bien. Porque estuve en el Consejo Nacional y bajamos esa política que está hasta 2025. Ahora está la nueva política que está hasta 2030 y tanto. Pero cuando llegó la parte presupuestaria de cómo realizar todo eso, que es una muy buena idea, ahí todo el déficit, el presupuesto no da. Entonces al final se hace casi lo mínimo. De repente te rebajan los dineros para IND, regionales. O sea, alcanzan prácticamente a hacer los programas que ellos realizan habitualmente. Pero ahí tenemos un déficit presupuestario muy fuerte. Para hacer deporte necesitas todos los elementos, la arquitectura, los técnicos, los deportistas. Y además la parte económica que es importante para tener todo ensamblado y lograr resultados".

¿Y por qué será que los gobiernos no le han dado un enfoque fuerte a la política deportiva? Incluso se hablaba hasta hace un tiempo de disminuir la hora de educación física en los colegios....

"Exactamente, imaginate. Pero ahí falta un enlace entre IND, que está encargado de la masividad, de todo lo del deporte, del Ministerio de Educación, ¿verdad? Y hasta el Ministerio de Salud. Porque en estos momentos hablamos de... Recién salió la última encuesta que hizo una institución importante, ¿verdad? Y ya desde los cinco años hay obesidad, sedentarismo....".

Claro, y mientras más deporte, mejor la salud...

"Pero lógico. Y además somos más sanos al final de eso. Uno busca eso. Y a través del deporte se pueden lograr muchas cosas. Además, que sacamos a nuestros chicos del ambiente social que tenemos en estos momentos. Eso es muy importante también. Fijate qué pasa a los jóvenes. Se están dedicando a otras cosas en vez de...".

De acuerdo, y mientras más deporte, mejor la salud...

"Y hay que empezar en los colegios. En los colegios está la base. Ahí están los chicos. Todo el día están ahí. Hay que ya eliminar las jornadas escolares completas. Como la que se implementó. Eso fue un fracaso. Se hizo más de lo mismo. Más matemáticas. Pero se eliminó prácticamente la base deportiva. Tercero y cuarto no tienen deporte. Es optativo".

De acuerdo, y mientras más deporte, mejor la salud...

"Y hay que empezar en los colegios. En los colegios está la base. Ahí están los chicos. Todo el día están ahí. Hay que ya eliminar las jornadas escolares completas. Como la que se implementó. Eso fue un fracaso. Se hizo más de lo mismo. Más matemáticas. Pero se eliminó prácticamente la base deportiva. Tercero y cuarto no tienen deporte. Es optativo".

¿Le han ofrecido a usted alguna vez un cargo como seremi del Deporte por ejemplo?

"No, no, no. A mí me gusta trabajar en la actividad física. Es lo que hago, ¿verdad? Yo enseño".

¿Pero ¿nunca se ha vinculado directamente con la política. ¿Como para tener un cargo...?

"No, no, no".

¿No te interesa?

"No, yo creo que hay política y política, la que es. Y me interesa más la política deportiva".

¿Pero ahí tenemos que tener personas que sepan, que conozcan el tema. Que sepan qué hay que hacer. Y cómo lograr los recursos para implementar eso. ¿Es bueno que en los ministerios del Deporte estén ex deportistas como el caso de Jaime Pizarro?

"Pero lógico. Él tiene claridad de la película. Además, ahí hay que mirar la parte más presupuestaria. O sea, cuánto se le da al deporte. Ahora tenemos, por ejemplo, el deporte de competencia. Está bien implementado. Porque tiene esos oficios con empresas. Todo eso ya está listo. Pero es parte de la otra parte. La parte más formativa, ¿verdad? Intermedia, que llamo yo. Ahí es donde hay que hacer el cariño. Porque hay que ir formando generaciones de deportistas. Sobre todo, en los deportes colectivos. Porque de repente sale un Franco Morales. Como salí yo, a lo mejor. En los otros deportes, como sale Iván Zamorano. Necesitamos generaciones de deportistas. Es lo que pasó con la generación dorada del fútbol, ¿verdad? Ahí está el ejemplo. Justo se juntaron varios que eran talentos".

En el básquetbol, en la actualidad, también hay una entre comillas, generación dorada que ha logrado buenos resultados. ¿Es mérito de una política deportiva o son méritos individuales?

"No, no, son méritos individuales. Todos los chicos, la mayoría son de afuera. Si no vienen los chicos de afuera, quedan muy débiles. Porque los chicos de afuera son los altos. Los grandes".

¿Hay méritos familiares también ahí?

"Sí, también. Por ejemplo, nosotros rescatamos a Nicolás Carvacho. Nadie lo conocía. Nosotros cuando estábamos en la Federación de Básquetbol, alguien nos pasó el dato de que este chico estaba en Estados Unidos y jugaba básquetbol. Y lo contactamos y lo trajimos. Mi hermano Iván lo trajo, lo tuvo en su casa, que no podía incluso pasar por la puerta, porque mide 2,11 metros. Imaginate, lo trajimos ahí y se integró y ya él ahí tomó el orgullo de jugar por Chile. Por su país. Entonces eso hay que lograrlo. Los argentinos tienen más de 150 jugadores jugando afuera, en el básquetbol. Entonces tienen donde sacar ellos a los 18, 19 años, a lo mejor lo envían afuera a jugar en una partida. Pero esa experiencia es muy única y eso tenemos que tener siempre. Pero hay que tener una gran cantidad de cosas que no ocurría que de repente Carvacho no pueda venir".

SATISFACCIÓN

¿Qué siente usted Manuel al cerrar el día y al recordar estos homenajes y el respeto a su persona que hay en el Maule?

"Es un orgullo, sí, de todas maneras. Y eso me lo manifiesta sobre todo la gente que me conoció toda mi trayectoria. Porque siempre la gente piensa oye, lo que cuesta es llegar arriba. Cómo se empieza y cómo llega uno arriba. Y eso es lo que valora mucho la gente. No fue cosa al azar, sino que siempre va a ser un sacrificio, va a ser una identidad con una instancia, va a ser líder un poco. Va a ser buena persona, que te conozcan bien el ambiente, que caerle bien a toda la gente, a todos los estamentos, el dirigencial, el técnico, todos los que están ligados al deporte, los jueces mismos, cuando te saludan así amistosamente 'hola Manuel'. O sea, eso para mí es lo más importante".

¿Alguna vez lo echaron por cinco foul?

"Sí"

¿Y lo expulsaron alguna vez?

"No, nunca".

Nunca se escuchó de un escándalo fuera de la cancha de Manuel Herrera...

"Yo siempre he oido eso y siempre se lo comento a los deportistas



Base del equipo de Universidad Católica cuatro veces campeón de Dimayor: 1983-84-85-86: Daryl Bauchmann, Enrique Camponovo, Manuel Herrera, Paul Gartland y Jorge O'Ryan.



Muy orgulloso luce Manuel Herrera Blanco, junto a la placa instalada en el Gimnasio Regional, en que se señala que ese recinto deportivo lleva su nombre.

que me dijeron, oye, ustedes son imágenes, van a ser líderes, van a ser ejemplos, ¿verdad? Van a ser modelos, modelos de cómo deberían ser las personas. Y eso es muy importante que hay que recalcarlo siempre. O sea, la parte deportiva, uno puede ganar, perder, pero siempre la otra parte es más importante que uno".

De los actuales jugadores de Talca, que están jugando en la liga profesional, ¿hay alguno que pueda asemejarse a Manuel Herrera? ¿Franco Morales podría ser?

"Franco va, yo creo, en un buen camino. A pesar que ya tiene 30 años ya, pero está en su etapa, en su mejor etapa, en verdad, claro. Ya en la selección chilena, titular casi indiscutido, entonces ya yo creo que él va en buen camino. Lo único que siento es que Franco estuvo muy poco tiempo en Talca, se fue joven. Se fue joven, o sea, no lo representó. O sea, de hecho, reforzó a otras selecciones de otras regiones mucho más. Salió campeón con varios equipos.

Yo lo conocí jugando por Valdivia a los 16 años, 15 años.

"Exacto. Ahí, claro. Eso es lo que pasa, si los chicos ven y se van a jugar. Tenemos varios casos de chicos que se han ido al sur a jugar en las menores en la Liga Saesa, que es una liga importante, que juegan casi todo el año. Y eso hace que los chicos maduren".

¿Y la infraestructura deportiva de la región cómo la ve? ¿Estamos al debe también?

"Sí, también. Yo creo que es lo que más falta. Por ejemplo, el caso de los gimnasios. Exactamente. O sea, yo siempre comento que el sueño para mí, porque debería empezar todos los chicos en el ámbito escolar. Ahí empezar a hacer la proyección y de ahí que salgan a los clubes. ¿Verdad? Pero en el ámbito escolar tenemos ese problema de infraestructura que hay muchos colegios municipales, sobre todo, ¿verdad? No tienen infraestructura adecuada como para trabajar todo el año, sobre todo la etapa de invierno. Nosotros, marzo, abril, mayo, junio, julio, agosto, hasta septiembre, son meses como de invierno. Imaginate, los gimnasios apenas tienen techo alguno y eso no significa que a veces no tienen ni clase de educación física, no tienen deporte, entonces todo eso... Y además los gimnasios no tienen calefacción. Muchos también entonces hay meses de invierno que son duros. Claro. Ayer comentaba que me están invitando a Punta Arenas, por ejemplo, a jugar".

En Punta Arenas todos los gimnasios tienen calefacción...

"Claro, pero las chiquillas empezaron y me decían no, pero ahí hace mucho frío. Y yo les decía allá todos los gimnasios tienen calefacción. Y no tienen idea de que allá está calefaccionado. El gimnasio va al día. Tienen calefacción aérea. Entonces hay que adecuar todo eso para que se haga este gimnasio y además se practique deporte. Yo creo que por ahí va la cosa".



En un torneo nacional en la década de 1970 los hermanos Herrera. Patricio defendiendo a Talca; Manuel a Ancud e Iván a Santiago. La familia nació y creció en torno al básquetbol.